
ニコニコBOX　
杉山幸英 第４分区ガバナー補佐
　落合さん、早川さん、石黒さんの協力のおかげで
クラブ協議会・グループ公式訪問を終えることが
出来ました。感謝申し上げます。
渡辺良一 会長
　斎藤70周年プロジェクト委員長発案の三条市立大
学国旗掲揚塔寄贈が無事行われました。「活動報
告」皆さんよろしくお願いいたします。
斎藤弘文さん
　第四北越会の親睦旅行に参加しました。中村支店
長様はじめ多くの方に大変お世話になりました。
小越憲泰さん
　先日、羽田空港の滑走路上で２回の緊急停止を経
験しました。本当に死ぬ思いでした。
長谷川正実さん
　寒くなりましたね。体調管理に気をつけましょう。
嘉瀬一洋さん
　季節の変わり目でめずらしく風邪を引いてしまい
ました。皆様お体ご自愛下さいませ。
菊池　渉さん
　この頃、不調で文章は書けない、お説教はまとま
らない、選挙の予想は外れ、相撲の予想も大外れ
…宝くじは絶対に買いません。
吉井直樹さん
　本日も例会に出席できました。ありがたい事で
す。本日もよろしくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願いします。
船越良則さん
　落合さん、石黒さん、早川さん、本日はよろしく
お願いします。

五十嵐晋三さん、小林吾郎さん、 関川博さん、
渋谷政道さん、　石橋育於さん、 柳取崇之さん、
歸山　肇さん、　渡部　宏さん、 安達俊明さん、
石黒良行さん、　山田富義さん、 早川滝徳さん、
石倉政雄さん、　高橋　司さん、 松永一義さん、
中林順一さん、　丸山行彦さん

　ガバナー補佐同行者の皆さんお疲れ様でした。本
日は報告よろしくお願いいたします。

　　　　　　　   　 11月27日分　　￥  28,000
　　　　　　　  　　　今年度累計　　￥537,000

第４分区ガバナー補佐同行者の
「活動報告」

落合孝夫 会員
　第４分区内11クラブ中、三条ク
ラブを除く10クラブを石黒さん、
早川さん、落合の３名で杉山ガバ
ナー補佐の補佐として、同行させ
ていただき各クラブを回ってきま
した。

● ７月よりIMまでの期間は補佐就任のご挨拶とIMの
PRでした。

７月11日　加茂RC　初めて他クラブの例会に参加
　　　　　篠笛の奏者が例会の卓話
７月23日　三条北RC　石黒さんの代打で参加　
　　　　　三条のオークスの社長が卓話
　　　　　ホテルが例会場なので、食事はいつもホ

テルの昼食で手配が楽だが変化に乏しい
かなと。オークス様は毎月１回金曜日を
交代で休むようにしているとか。

７月25日　燕RC　知り合いも多く、例会時に時間
が余ったとの事で、先輩より無茶ぶりを
され話す機会をいただいて、ありがた
かったです。

７月30日　田上あじさいRC　クラブメンバーは６
名とのこと。今年はガバナー公式訪問が
合同になり残念との事。どんなに小さい
クラブでもガバナーが訪問してくださ
り、車座になって本音を言ってくれるの
が唯一の楽しみであったのに、と言われ
たのが印象的。

● IM後、クラブ協議会にガバナー補佐が事前訪問に
伺うところに同行

９月24日　三条北RC　７月に伺ったばかりで三条
市内のクラブなので、特筆すべきはない
が、北クラブはニコニコの紹介が面白い。

10月１日　分水RC　人数は30人未満と小規模ではあ
るが、まとまりがあり、アットホームな
印象。お土産が準備されておりホスピタ
リティを感じる。共に「桜」が観光資源
である国内のクラブと姉妹クラブ締結し
ていて、意義のある交流をしている印象。
あと、2560地区に対して苦情があり、会
員を増やせ増やせというが、旧分水町の

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　またまた、大谷選手がやってくれました！！
　２年連続のMVP獲得！メジャー史上
DHで初！留まることを知りません。
　クラブにおいては「あそぼって遊具寄
贈」「三条市立大学へ国旗掲揚塔寄贈」

が行われました。
　本日の話題をお話いたします。今日も大切な先輩ロータリ
アンと私との思い出をお話いたします。
　今日はお二方のお話を致します。
　まずお一人目は。
　その方は、大変寡黙な方でした。ですので、直接的にお話
をしたことはあまりありません。
　その方を語るには私以外に最もふさわしい人がいますの
で、委ねることにいたします。そんな中でも一つだけ思い出
に残る場面が有りました。それは、確か越前屋さんで行われ
た夜例会の席上で、偶然なのかその方と、渡辺勝利さんと、
加藤紋次郎さん、そして確か　五十嵐晋三さん。どう言う訳
か私がいて。和気あいあいの例会でした。
　その折、加藤さんが私に向かって「僕らはね、悪いことを
みんなこの人に教わってきたんだよ。」と云って皆さんの笑
顔の同意を得ていました。幼なじみで同い年の皆さんが仲良
く同じロータリーの場にいることがとても羨ましく思いまし

た。その晩は皆さんの若き日の楽しい思い出話をお
聞きしとても和やかな時間を過ごすことが出来まし
た。
　お二人目は、とても思い出が多く短い時間ではと
ても語りつくせません。その中でも思い出深いこと
を二つお話いたします。
　一つは、熊倉昌平さん、渋谷健一さんと親しくさ
れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる
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卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。

８月１日　見附RC　ホテルつるやさんで行われまし
た。見附クラブは若いメンバーが多く、
平均年齢が50台とのこと。帰るときに机
に飾られていた花をいただきました。

８月２日　吉田RC　吉田産業会館2階で行われまし
た。会長挨拶前はもちろんのこと、スマ
イルボックス、米山などの発表の前に、
全ての人が「杉山ガバナー補佐と三条RC
から早川さんようこそ」と言ってくれた
のが印象的でした。

9月以降はIM後の各クラブ協議会にガバナー補佐が
事前訪問に伺うところに同行です。

９月12日　三条東RC　三条ロイヤルホテル。ロの字
でクラブ協議会が行われ各委員長が発表
をするスタイルです。三条マルシェにて
ブースを出しPR活動をするという事業が
印象的でした。

９月20日　吉田RC　吉田クラブには2回目の訪問で
した。2回目ということもあり補佐の私
にも温かく迎えていただきました。

10月８日　第２グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条北・三条東・見附RC）

　今回杉山ガバナー補佐のお付としてお声がけいた
だいたのですが、結果として大変興味深い経験がで
きました。一人ではなかなか他クラブの例会には訪
問しにくいのですが、杉山さんと同行させていただ
けたということで、杉山さんからもそれぞれのクラ
ブと特徴などを聞けたいい時間でした。大変ありが
とうございました。

　石黒良行 会員
　落合さん、早川さんとともに杉
山ガバナー補佐が第４分区の各ク
ラブを訪問する際に同行して参り
ました。

７月９日　分水RC　おそらく分水RCの会員のお店
だと思うのですが、お弁当がご飯は雑穀
米、蒸した鶏肉とサラダ、もう一品あり

身体に良さそうな内容のお弁当でした。
食後にコーヒーフロートまで出していた
だきました。美味しかったです。

　　　　　　また、ＪＣ（青年会議所）時代に交流の
あった、当時は分水商工会青年部の大倉
さんと再会できましたことが嬉しかった
です。

８月８日　三条東RC　会員数34名のクラブでアット
ホームな印象を受けました。

　　　　　　三条市内のクラブなので当然のことで
すが、知り合いとの再会や知り合いの弟
さんとの出会いがありました。

　　　　　　また、フードバンクに力を入れている
ようで、生活が苦しい家庭を支援するた
め、会員から食品や生活雑貨などを募り、
新潟県フードバンク連絡協議会へ１年
間、毎月寄贈する取り組み行っておりま
した。

９月12日　田上あじさいRC　私が同行する予定でし
たが、渡辺会長が夜例会に出席されまし
た。

　　　　　　渡辺会長、ありがとうございました。
９月19日　巻RC　26名のクラブですが、20名弱が出

席されていました。
　　　　　　会場は巻にある、じょんのび館の隣に

ある、ほたるの里交流館という会場でし
た。例会で印象的だったのは握手タイム
という時間があり会員同士、ビジターも
含めてみんなで「よろしくお願いします」
と言って握手をする時間でした。外部卓
話の際は講師の方はどうしているのかが
気になりました。

９月26日　燕RC　ＪＣ（青年会議所）時代の先輩方
が数名いました。ご無沙汰して方々なの
で久しぶりの再会が嬉しかったです。

　　　　　　印象的だったのは、財団ボックスと米
山ボックス、ニコニコボックスに続いて
フードバンクボックスなるものがあった
ことです。きっとフードバンクに力を入
れているクラブなんだなと感じました。

10月３日　第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　三条RC、加茂RC、三条南RC、田上あじ

さいRC　公式訪問前の懇談会では、南雲
ガバナーは事前に伺った質問に対する各
クラブからの回答への講評よりも、その
場でのディスカッションを重視されてい
たことが印象的でした。

　　　　　　クラブが財政難に陥っている、地区補

助金申請のスケジュールがタイト、グ
ループ内で他のクラブの会長幹事同士仲
良くなれた、他のクラブと交流できてう
れしいなど活発な意見が出ていました。
また、RA（アクト）も出席していまし
たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。
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ロータリーはステージ•
みんなが輝く！

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

【先週のメークアップ】
［11.13］地区事務所体制強化会議（新潟）へ
・関川　博さん
［11.14］三条市立大学国旗掲揚塔贈呈式へ
・渡辺良一さん、　西山徳芳さん、
・落合孝夫さん、　吉井直樹さん、
・佐野勝榮さん、　松永隆夫さん、
・安達俊明さん
［11.14］三条東RCへ
・野崎喜一郎さん、松永隆夫さん、
・丸山行彦さん、　中村和彦さん、
・中林順一さん、　相場弘介さん、
・石橋育於さん
［11.16］米山記念奨学生学友会総会（新潟）へ
・渋谷政道さん
［11.19］分水RCへ
・野崎喜一郎さん
［11.19］三条北RCへ
・斎藤弘文さん、　相場弘介さん、
・石橋育於さん、　小越憲泰さん、
・荻根澤隆雄さん、成田秀雄さん、
・丸山行彦さん、　小林卓哉さん
［11.20］地区運営改善検討委員会（新潟）へ
・関川　博さん
［11.21］三条RACへ
・渡部　宏さん、　相場弘介さん、
・成田秀雄さん、　高橋俊樹さん
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■本日の出席会員数：56名中38名
■先々週出席率：65.45％

2024～2025



ニコニコBOX　
杉山幸英 第４分区ガバナー補佐
　落合さん、早川さん、石黒さんの協力のおかげで
クラブ協議会・グループ公式訪問を終えることが
出来ました。感謝申し上げます。
渡辺良一 会長
　斎藤70周年プロジェクト委員長発案の三条市立大
学国旗掲揚塔寄贈が無事行われました。「活動報
告」皆さんよろしくお願いいたします。
斎藤弘文さん
　第四北越会の親睦旅行に参加しました。中村支店
長様はじめ多くの方に大変お世話になりました。
小越憲泰さん
　先日、羽田空港の滑走路上で２回の緊急停止を経
験しました。本当に死ぬ思いでした。
長谷川正実さん
　寒くなりましたね。体調管理に気をつけましょう。
嘉瀬一洋さん
　季節の変わり目でめずらしく風邪を引いてしまい
ました。皆様お体ご自愛下さいませ。
菊池　渉さん
　この頃、不調で文章は書けない、お説教はまとま
らない、選挙の予想は外れ、相撲の予想も大外れ
…宝くじは絶対に買いません。
吉井直樹さん
　本日も例会に出席できました。ありがたい事で
す。本日もよろしくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願いします。
船越良則さん
　落合さん、石黒さん、早川さん、本日はよろしく
お願いします。

五十嵐晋三さん、小林吾郎さん、 関川博さん、
渋谷政道さん、　石橋育於さん、 柳取崇之さん、
歸山　肇さん、　渡部　宏さん、 安達俊明さん、
石黒良行さん、　山田富義さん、 早川滝徳さん、
石倉政雄さん、　高橋　司さん、 松永一義さん、
中林順一さん、　丸山行彦さん

　ガバナー補佐同行者の皆さんお疲れ様でした。本
日は報告よろしくお願いいたします。

　　　　　　　   　 11月27日分　　￥  28,000
　　　　　　　  　　　今年度累計　　￥537,000

第４分区ガバナー補佐同行者の
「活動報告」

落合孝夫 会員
　第４分区内11クラブ中、三条ク
ラブを除く10クラブを石黒さん、
早川さん、落合の３名で杉山ガバ
ナー補佐の補佐として、同行させ
ていただき各クラブを回ってきま
した。

● ７月よりIMまでの期間は補佐就任のご挨拶とIMの
PRでした。

７月11日　加茂RC　初めて他クラブの例会に参加
　　　　　篠笛の奏者が例会の卓話
７月23日　三条北RC　石黒さんの代打で参加　
　　　　　三条のオークスの社長が卓話
　　　　　ホテルが例会場なので、食事はいつもホ

テルの昼食で手配が楽だが変化に乏しい
かなと。オークス様は毎月１回金曜日を
交代で休むようにしているとか。

７月25日　燕RC　知り合いも多く、例会時に時間
が余ったとの事で、先輩より無茶ぶりを
され話す機会をいただいて、ありがた
かったです。

７月30日　田上あじさいRC　クラブメンバーは６
名とのこと。今年はガバナー公式訪問が
合同になり残念との事。どんなに小さい
クラブでもガバナーが訪問してくださ
り、車座になって本音を言ってくれるの
が唯一の楽しみであったのに、と言われ
たのが印象的。

● IM後、クラブ協議会にガバナー補佐が事前訪問に
伺うところに同行

９月24日　三条北RC　７月に伺ったばかりで三条
市内のクラブなので、特筆すべきはない
が、北クラブはニコニコの紹介が面白い。

10月１日　分水RC　人数は30人未満と小規模ではあ
るが、まとまりがあり、アットホームな
印象。お土産が準備されておりホスピタ
リティを感じる。共に「桜」が観光資源
である国内のクラブと姉妹クラブ締結し
ていて、意義のある交流をしている印象。
あと、2560地区に対して苦情があり、会
員を増やせ増やせというが、旧分水町の

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　またまた、大谷選手がやってくれました！！
　２年連続のMVP獲得！メジャー史上
DHで初！留まることを知りません。
　クラブにおいては「あそぼって遊具寄
贈」「三条市立大学へ国旗掲揚塔寄贈」

が行われました。
　本日の話題をお話いたします。今日も大切な先輩ロータリ
アンと私との思い出をお話いたします。
　今日はお二方のお話を致します。
　まずお一人目は。
　その方は、大変寡黙な方でした。ですので、直接的にお話
をしたことはあまりありません。
　その方を語るには私以外に最もふさわしい人がいますの
で、委ねることにいたします。そんな中でも一つだけ思い出
に残る場面が有りました。それは、確か越前屋さんで行われ
た夜例会の席上で、偶然なのかその方と、渡辺勝利さんと、
加藤紋次郎さん、そして確か　五十嵐晋三さん。どう言う訳
か私がいて。和気あいあいの例会でした。
　その折、加藤さんが私に向かって「僕らはね、悪いことを
みんなこの人に教わってきたんだよ。」と云って皆さんの笑
顔の同意を得ていました。幼なじみで同い年の皆さんが仲良
く同じロータリーの場にいることがとても羨ましく思いまし

た。その晩は皆さんの若き日の楽しい思い出話をお
聞きしとても和やかな時間を過ごすことが出来まし
た。
　お二人目は、とても思い出が多く短い時間ではと
ても語りつくせません。その中でも思い出深いこと
を二つお話いたします。
　一つは、熊倉昌平さん、渋谷健一さんと親しくさ
れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる

卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。

８月１日　見附RC　ホテルつるやさんで行われまし
た。見附クラブは若いメンバーが多く、
平均年齢が50台とのこと。帰るときに机
に飾られていた花をいただきました。

８月２日　吉田RC　吉田産業会館2階で行われまし
た。会長挨拶前はもちろんのこと、スマ
イルボックス、米山などの発表の前に、
全ての人が「杉山ガバナー補佐と三条RC
から早川さんようこそ」と言ってくれた
のが印象的でした。

9月以降はIM後の各クラブ協議会にガバナー補佐が
事前訪問に伺うところに同行です。

９月12日　三条東RC　三条ロイヤルホテル。ロの字
でクラブ協議会が行われ各委員長が発表
をするスタイルです。三条マルシェにて
ブースを出しPR活動をするという事業が
印象的でした。

９月20日　吉田RC　吉田クラブには2回目の訪問で
した。2回目ということもあり補佐の私
にも温かく迎えていただきました。

10月８日　第２グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条北・三条東・見附RC）

　今回杉山ガバナー補佐のお付としてお声がけいた
だいたのですが、結果として大変興味深い経験がで
きました。一人ではなかなか他クラブの例会には訪
問しにくいのですが、杉山さんと同行させていただ
けたということで、杉山さんからもそれぞれのクラ
ブと特徴などを聞けたいい時間でした。大変ありが
とうございました。

　石黒良行 会員
　落合さん、早川さんとともに杉
山ガバナー補佐が第４分区の各ク
ラブを訪問する際に同行して参り
ました。

７月９日　分水RC　おそらく分水RCの会員のお店
だと思うのですが、お弁当がご飯は雑穀
米、蒸した鶏肉とサラダ、もう一品あり

身体に良さそうな内容のお弁当でした。
食後にコーヒーフロートまで出していた
だきました。美味しかったです。

　　　　　　また、ＪＣ（青年会議所）時代に交流の
あった、当時は分水商工会青年部の大倉
さんと再会できましたことが嬉しかった
です。

８月８日　三条東RC　会員数34名のクラブでアット
ホームな印象を受けました。

　　　　　　三条市内のクラブなので当然のことで
すが、知り合いとの再会や知り合いの弟
さんとの出会いがありました。

　　　　　　また、フードバンクに力を入れている
ようで、生活が苦しい家庭を支援するた
め、会員から食品や生活雑貨などを募り、
新潟県フードバンク連絡協議会へ１年
間、毎月寄贈する取り組み行っておりま
した。

９月12日　田上あじさいRC　私が同行する予定でし
たが、渡辺会長が夜例会に出席されまし
た。

　　　　　　渡辺会長、ありがとうございました。
９月19日　巻RC　26名のクラブですが、20名弱が出

席されていました。
　　　　　　会場は巻にある、じょんのび館の隣に

ある、ほたるの里交流館という会場でし
た。例会で印象的だったのは握手タイム
という時間があり会員同士、ビジターも
含めてみんなで「よろしくお願いします」
と言って握手をする時間でした。外部卓
話の際は講師の方はどうしているのかが
気になりました。

９月26日　燕RC　ＪＣ（青年会議所）時代の先輩方
が数名いました。ご無沙汰して方々なの
で久しぶりの再会が嬉しかったです。

　　　　　　印象的だったのは、財団ボックスと米
山ボックス、ニコニコボックスに続いて
フードバンクボックスなるものがあった
ことです。きっとフードバンクに力を入
れているクラブなんだなと感じました。

10月３日　第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　三条RC、加茂RC、三条南RC、田上あじ

さいRC　公式訪問前の懇談会では、南雲
ガバナーは事前に伺った質問に対する各
クラブからの回答への講評よりも、その
場でのディスカッションを重視されてい
たことが印象的でした。

　　　　　　クラブが財政難に陥っている、地区補

助金申請のスケジュールがタイト、グ
ループ内で他のクラブの会長幹事同士仲
良くなれた、他のクラブと交流できてう
れしいなど活発な意見が出ていました。
また、RA（アクト）も出席していまし
たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。
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杉山幸英 第４分区ガバナー補佐
　落合さん、早川さん、石黒さんの協力のおかげで
クラブ協議会・グループ公式訪問を終えることが
出来ました。感謝申し上げます。
渡辺良一 会長
　斎藤70周年プロジェクト委員長発案の三条市立大
学国旗掲揚塔寄贈が無事行われました。「活動報
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石倉政雄さん、　高橋　司さん、 松永一義さん、
中林順一さん、　丸山行彦さん
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れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる

卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。

８月１日　見附RC　ホテルつるやさんで行われまし
た。見附クラブは若いメンバーが多く、
平均年齢が50台とのこと。帰るときに机
に飾られていた花をいただきました。

８月２日　吉田RC　吉田産業会館2階で行われまし
た。会長挨拶前はもちろんのこと、スマ
イルボックス、米山などの発表の前に、
全ての人が「杉山ガバナー補佐と三条RC
から早川さんようこそ」と言ってくれた
のが印象的でした。

9月以降はIM後の各クラブ協議会にガバナー補佐が
事前訪問に伺うところに同行です。

９月12日　三条東RC　三条ロイヤルホテル。ロの字
でクラブ協議会が行われ各委員長が発表
をするスタイルです。三条マルシェにて
ブースを出しPR活動をするという事業が
印象的でした。

９月20日　吉田RC　吉田クラブには2回目の訪問で
した。2回目ということもあり補佐の私
にも温かく迎えていただきました。

10月８日　第２グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条北・三条東・見附RC）

　今回杉山ガバナー補佐のお付としてお声がけいた
だいたのですが、結果として大変興味深い経験がで
きました。一人ではなかなか他クラブの例会には訪
問しにくいのですが、杉山さんと同行させていただ
けたということで、杉山さんからもそれぞれのクラ
ブと特徴などを聞けたいい時間でした。大変ありが
とうございました。

　石黒良行 会員
　落合さん、早川さんとともに杉
山ガバナー補佐が第４分区の各ク
ラブを訪問する際に同行して参り
ました。

７月９日　分水RC　おそらく分水RCの会員のお店
だと思うのですが、お弁当がご飯は雑穀
米、蒸した鶏肉とサラダ、もう一品あり

身体に良さそうな内容のお弁当でした。
食後にコーヒーフロートまで出していた
だきました。美味しかったです。

　　　　　　また、ＪＣ（青年会議所）時代に交流の
あった、当時は分水商工会青年部の大倉
さんと再会できましたことが嬉しかった
です。

８月８日　三条東RC　会員数34名のクラブでアット
ホームな印象を受けました。

　　　　　　三条市内のクラブなので当然のことで
すが、知り合いとの再会や知り合いの弟
さんとの出会いがありました。

　　　　　　また、フードバンクに力を入れている
ようで、生活が苦しい家庭を支援するた
め、会員から食品や生活雑貨などを募り、
新潟県フードバンク連絡協議会へ１年
間、毎月寄贈する取り組み行っておりま
した。

９月12日　田上あじさいRC　私が同行する予定でし
たが、渡辺会長が夜例会に出席されまし
た。

　　　　　　渡辺会長、ありがとうございました。
９月19日　巻RC　26名のクラブですが、20名弱が出

席されていました。
　　　　　　会場は巻にある、じょんのび館の隣に

ある、ほたるの里交流館という会場でし
た。例会で印象的だったのは握手タイム
という時間があり会員同士、ビジターも
含めてみんなで「よろしくお願いします」
と言って握手をする時間でした。外部卓
話の際は講師の方はどうしているのかが
気になりました。

９月26日　燕RC　ＪＣ（青年会議所）時代の先輩方
が数名いました。ご無沙汰して方々なの
で久しぶりの再会が嬉しかったです。

　　　　　　印象的だったのは、財団ボックスと米
山ボックス、ニコニコボックスに続いて
フードバンクボックスなるものがあった
ことです。きっとフードバンクに力を入
れているクラブなんだなと感じました。

10月３日　第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　三条RC、加茂RC、三条南RC、田上あじ

さいRC　公式訪問前の懇談会では、南雲
ガバナーは事前に伺った質問に対する各
クラブからの回答への講評よりも、その
場でのディスカッションを重視されてい
たことが印象的でした。

　　　　　　クラブが財政難に陥っている、地区補

助金申請のスケジュールがタイト、グ
ループ内で他のクラブの会長幹事同士仲
良くなれた、他のクラブと交流できてう
れしいなど活発な意見が出ていました。
また、RA（アクト）も出席していまし
たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。
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ニコニコBOX　
杉山幸英 第４分区ガバナー補佐
　落合さん、早川さん、石黒さんの協力のおかげで
クラブ協議会・グループ公式訪問を終えることが
出来ました。感謝申し上げます。
渡辺良一 会長
　斎藤70周年プロジェクト委員長発案の三条市立大
学国旗掲揚塔寄贈が無事行われました。「活動報
告」皆さんよろしくお願いいたします。
斎藤弘文さん
　第四北越会の親睦旅行に参加しました。中村支店
長様はじめ多くの方に大変お世話になりました。
小越憲泰さん
　先日、羽田空港の滑走路上で２回の緊急停止を経
験しました。本当に死ぬ思いでした。
長谷川正実さん
　寒くなりましたね。体調管理に気をつけましょう。
嘉瀬一洋さん
　季節の変わり目でめずらしく風邪を引いてしまい
ました。皆様お体ご自愛下さいませ。
菊池　渉さん
　この頃、不調で文章は書けない、お説教はまとま
らない、選挙の予想は外れ、相撲の予想も大外れ
…宝くじは絶対に買いません。
吉井直樹さん
　本日も例会に出席できました。ありがたい事で
す。本日もよろしくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願いします。
船越良則さん
　落合さん、石黒さん、早川さん、本日はよろしく
お願いします。

五十嵐晋三さん、小林吾郎さん、 関川博さん、
渋谷政道さん、　石橋育於さん、 柳取崇之さん、
歸山　肇さん、　渡部　宏さん、 安達俊明さん、
石黒良行さん、　山田富義さん、 早川滝徳さん、
石倉政雄さん、　高橋　司さん、 松永一義さん、
中林順一さん、　丸山行彦さん

　ガバナー補佐同行者の皆さんお疲れ様でした。本
日は報告よろしくお願いいたします。

　　　　　　　   　 11月27日分　　￥  28,000
　　　　　　　  　　　今年度累計　　￥537,000

第４分区ガバナー補佐同行者の
「活動報告」

落合孝夫 会員
　第４分区内11クラブ中、三条ク
ラブを除く10クラブを石黒さん、
早川さん、落合の３名で杉山ガバ
ナー補佐の補佐として、同行させ
ていただき各クラブを回ってきま
した。

● ７月よりIMまでの期間は補佐就任のご挨拶とIMの
PRでした。

７月11日　加茂RC　初めて他クラブの例会に参加
　　　　　篠笛の奏者が例会の卓話
７月23日　三条北RC　石黒さんの代打で参加　
　　　　　三条のオークスの社長が卓話
　　　　　ホテルが例会場なので、食事はいつもホ

テルの昼食で手配が楽だが変化に乏しい
かなと。オークス様は毎月１回金曜日を
交代で休むようにしているとか。

７月25日　燕RC　知り合いも多く、例会時に時間
が余ったとの事で、先輩より無茶ぶりを
され話す機会をいただいて、ありがた
かったです。

７月30日　田上あじさいRC　クラブメンバーは６
名とのこと。今年はガバナー公式訪問が
合同になり残念との事。どんなに小さい
クラブでもガバナーが訪問してくださ
り、車座になって本音を言ってくれるの
が唯一の楽しみであったのに、と言われ
たのが印象的。

● IM後、クラブ協議会にガバナー補佐が事前訪問に
伺うところに同行

９月24日　三条北RC　７月に伺ったばかりで三条
市内のクラブなので、特筆すべきはない
が、北クラブはニコニコの紹介が面白い。

10月１日　分水RC　人数は30人未満と小規模ではあ
るが、まとまりがあり、アットホームな
印象。お土産が準備されておりホスピタ
リティを感じる。共に「桜」が観光資源
である国内のクラブと姉妹クラブ締結し
ていて、意義のある交流をしている印象。
あと、2560地区に対して苦情があり、会
員を増やせ増やせというが、旧分水町の

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　またまた、大谷選手がやってくれました！！
　２年連続のMVP獲得！メジャー史上
DHで初！留まることを知りません。
　クラブにおいては「あそぼって遊具寄
贈」「三条市立大学へ国旗掲揚塔寄贈」

が行われました。
　本日の話題をお話いたします。今日も大切な先輩ロータリ
アンと私との思い出をお話いたします。
　今日はお二方のお話を致します。
　まずお一人目は。
　その方は、大変寡黙な方でした。ですので、直接的にお話
をしたことはあまりありません。
　その方を語るには私以外に最もふさわしい人がいますの
で、委ねることにいたします。そんな中でも一つだけ思い出
に残る場面が有りました。それは、確か越前屋さんで行われ
た夜例会の席上で、偶然なのかその方と、渡辺勝利さんと、
加藤紋次郎さん、そして確か　五十嵐晋三さん。どう言う訳
か私がいて。和気あいあいの例会でした。
　その折、加藤さんが私に向かって「僕らはね、悪いことを
みんなこの人に教わってきたんだよ。」と云って皆さんの笑
顔の同意を得ていました。幼なじみで同い年の皆さんが仲良
く同じロータリーの場にいることがとても羨ましく思いまし

た。その晩は皆さんの若き日の楽しい思い出話をお
聞きしとても和やかな時間を過ごすことが出来まし
た。
　お二人目は、とても思い出が多く短い時間ではと
ても語りつくせません。その中でも思い出深いこと
を二つお話いたします。
　一つは、熊倉昌平さん、渋谷健一さんと親しくさ
れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる

卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。

８月１日　見附RC　ホテルつるやさんで行われまし
た。見附クラブは若いメンバーが多く、
平均年齢が50台とのこと。帰るときに机
に飾られていた花をいただきました。

８月２日　吉田RC　吉田産業会館2階で行われまし
た。会長挨拶前はもちろんのこと、スマ
イルボックス、米山などの発表の前に、
全ての人が「杉山ガバナー補佐と三条RC
から早川さんようこそ」と言ってくれた
のが印象的でした。

9月以降はIM後の各クラブ協議会にガバナー補佐が
事前訪問に伺うところに同行です。

９月12日　三条東RC　三条ロイヤルホテル。ロの字
でクラブ協議会が行われ各委員長が発表
をするスタイルです。三条マルシェにて
ブースを出しPR活動をするという事業が
印象的でした。

９月20日　吉田RC　吉田クラブには2回目の訪問で
した。2回目ということもあり補佐の私
にも温かく迎えていただきました。

10月８日　第２グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条北・三条東・見附RC）

　今回杉山ガバナー補佐のお付としてお声がけいた
だいたのですが、結果として大変興味深い経験がで
きました。一人ではなかなか他クラブの例会には訪
問しにくいのですが、杉山さんと同行させていただ
けたということで、杉山さんからもそれぞれのクラ
ブと特徴などを聞けたいい時間でした。大変ありが
とうございました。

　石黒良行 会員
　落合さん、早川さんとともに杉
山ガバナー補佐が第４分区の各ク
ラブを訪問する際に同行して参り
ました。

７月９日　分水RC　おそらく分水RCの会員のお店
だと思うのですが、お弁当がご飯は雑穀
米、蒸した鶏肉とサラダ、もう一品あり

身体に良さそうな内容のお弁当でした。
食後にコーヒーフロートまで出していた
だきました。美味しかったです。

　　　　　　また、ＪＣ（青年会議所）時代に交流の
あった、当時は分水商工会青年部の大倉
さんと再会できましたことが嬉しかった
です。

８月８日　三条東RC　会員数34名のクラブでアット
ホームな印象を受けました。

　　　　　　三条市内のクラブなので当然のことで
すが、知り合いとの再会や知り合いの弟
さんとの出会いがありました。

　　　　　　また、フードバンクに力を入れている
ようで、生活が苦しい家庭を支援するた
め、会員から食品や生活雑貨などを募り、
新潟県フードバンク連絡協議会へ１年
間、毎月寄贈する取り組み行っておりま
した。

９月12日　田上あじさいRC　私が同行する予定でし
たが、渡辺会長が夜例会に出席されまし
た。

　　　　　　渡辺会長、ありがとうございました。
９月19日　巻RC　26名のクラブですが、20名弱が出

席されていました。
　　　　　　会場は巻にある、じょんのび館の隣に

ある、ほたるの里交流館という会場でし
た。例会で印象的だったのは握手タイム
という時間があり会員同士、ビジターも
含めてみんなで「よろしくお願いします」
と言って握手をする時間でした。外部卓
話の際は講師の方はどうしているのかが
気になりました。

９月26日　燕RC　ＪＣ（青年会議所）時代の先輩方
が数名いました。ご無沙汰して方々なの
で久しぶりの再会が嬉しかったです。

　　　　　　印象的だったのは、財団ボックスと米
山ボックス、ニコニコボックスに続いて
フードバンクボックスなるものがあった
ことです。きっとフードバンクに力を入
れているクラブなんだなと感じました。

10月３日　第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　三条RC、加茂RC、三条南RC、田上あじ

さいRC　公式訪問前の懇談会では、南雲
ガバナーは事前に伺った質問に対する各
クラブからの回答への講評よりも、その
場でのディスカッションを重視されてい
たことが印象的でした。

　　　　　　クラブが財政難に陥っている、地区補

助金申請のスケジュールがタイト、グ
ループ内で他のクラブの会長幹事同士仲
良くなれた、他のクラブと交流できてう
れしいなど活発な意見が出ていました。
また、RA（アクト）も出席していまし
たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。

4



ニコニコBOX　
杉山幸英 第４分区ガバナー補佐
　落合さん、早川さん、石黒さんの協力のおかげで
クラブ協議会・グループ公式訪問を終えることが
出来ました。感謝申し上げます。
渡辺良一 会長
　斎藤70周年プロジェクト委員長発案の三条市立大
学国旗掲揚塔寄贈が無事行われました。「活動報
告」皆さんよろしくお願いいたします。
斎藤弘文さん
　第四北越会の親睦旅行に参加しました。中村支店
長様はじめ多くの方に大変お世話になりました。
小越憲泰さん
　先日、羽田空港の滑走路上で２回の緊急停止を経
験しました。本当に死ぬ思いでした。
長谷川正実さん
　寒くなりましたね。体調管理に気をつけましょう。
嘉瀬一洋さん
　季節の変わり目でめずらしく風邪を引いてしまい
ました。皆様お体ご自愛下さいませ。
菊池　渉さん
　この頃、不調で文章は書けない、お説教はまとま
らない、選挙の予想は外れ、相撲の予想も大外れ
…宝くじは絶対に買いません。
吉井直樹さん
　本日も例会に出席できました。ありがたい事で
す。本日もよろしくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願いします。
船越良則さん
　落合さん、石黒さん、早川さん、本日はよろしく
お願いします。

五十嵐晋三さん、小林吾郎さん、 関川博さん、
渋谷政道さん、　石橋育於さん、 柳取崇之さん、
歸山　肇さん、　渡部　宏さん、 安達俊明さん、
石黒良行さん、　山田富義さん、 早川滝徳さん、
石倉政雄さん、　高橋　司さん、 松永一義さん、
中林順一さん、　丸山行彦さん

　ガバナー補佐同行者の皆さんお疲れ様でした。本
日は報告よろしくお願いいたします。

　　　　　　　   　 11月27日分　　￥  28,000
　　　　　　　  　　　今年度累計　　￥537,000

第４分区ガバナー補佐同行者の
「活動報告」

落合孝夫 会員
　第４分区内11クラブ中、三条ク
ラブを除く10クラブを石黒さん、
早川さん、落合の３名で杉山ガバ
ナー補佐の補佐として、同行させ
ていただき各クラブを回ってきま
した。

● ７月よりIMまでの期間は補佐就任のご挨拶とIMの
PRでした。

７月11日　加茂RC　初めて他クラブの例会に参加
　　　　　篠笛の奏者が例会の卓話
７月23日　三条北RC　石黒さんの代打で参加　
　　　　　三条のオークスの社長が卓話
　　　　　ホテルが例会場なので、食事はいつもホ

テルの昼食で手配が楽だが変化に乏しい
かなと。オークス様は毎月１回金曜日を
交代で休むようにしているとか。

７月25日　燕RC　知り合いも多く、例会時に時間
が余ったとの事で、先輩より無茶ぶりを
され話す機会をいただいて、ありがた
かったです。

７月30日　田上あじさいRC　クラブメンバーは６
名とのこと。今年はガバナー公式訪問が
合同になり残念との事。どんなに小さい
クラブでもガバナーが訪問してくださ
り、車座になって本音を言ってくれるの
が唯一の楽しみであったのに、と言われ
たのが印象的。

● IM後、クラブ協議会にガバナー補佐が事前訪問に
伺うところに同行

９月24日　三条北RC　７月に伺ったばかりで三条
市内のクラブなので、特筆すべきはない
が、北クラブはニコニコの紹介が面白い。

10月１日　分水RC　人数は30人未満と小規模ではあ
るが、まとまりがあり、アットホームな
印象。お土産が準備されておりホスピタ
リティを感じる。共に「桜」が観光資源
である国内のクラブと姉妹クラブ締結し
ていて、意義のある交流をしている印象。
あと、2560地区に対して苦情があり、会
員を増やせ増やせというが、旧分水町の

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　またまた、大谷選手がやってくれました！！
　２年連続のMVP獲得！メジャー史上
DHで初！留まることを知りません。
　クラブにおいては「あそぼって遊具寄
贈」「三条市立大学へ国旗掲揚塔寄贈」

が行われました。
　本日の話題をお話いたします。今日も大切な先輩ロータリ
アンと私との思い出をお話いたします。
　今日はお二方のお話を致します。
　まずお一人目は。
　その方は、大変寡黙な方でした。ですので、直接的にお話
をしたことはあまりありません。
　その方を語るには私以外に最もふさわしい人がいますの
で、委ねることにいたします。そんな中でも一つだけ思い出
に残る場面が有りました。それは、確か越前屋さんで行われ
た夜例会の席上で、偶然なのかその方と、渡辺勝利さんと、
加藤紋次郎さん、そして確か　五十嵐晋三さん。どう言う訳
か私がいて。和気あいあいの例会でした。
　その折、加藤さんが私に向かって「僕らはね、悪いことを
みんなこの人に教わってきたんだよ。」と云って皆さんの笑
顔の同意を得ていました。幼なじみで同い年の皆さんが仲良
く同じロータリーの場にいることがとても羨ましく思いまし

た。その晩は皆さんの若き日の楽しい思い出話をお
聞きしとても和やかな時間を過ごすことが出来まし
た。
　お二人目は、とても思い出が多く短い時間ではと
ても語りつくせません。その中でも思い出深いこと
を二つお話いたします。
　一つは、熊倉昌平さん、渋谷健一さんと親しくさ
れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる

卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。

８月１日　見附RC　ホテルつるやさんで行われまし
た。見附クラブは若いメンバーが多く、
平均年齢が50台とのこと。帰るときに机
に飾られていた花をいただきました。

８月２日　吉田RC　吉田産業会館2階で行われまし
た。会長挨拶前はもちろんのこと、スマ
イルボックス、米山などの発表の前に、
全ての人が「杉山ガバナー補佐と三条RC
から早川さんようこそ」と言ってくれた
のが印象的でした。

9月以降はIM後の各クラブ協議会にガバナー補佐が
事前訪問に伺うところに同行です。

９月12日　三条東RC　三条ロイヤルホテル。ロの字
でクラブ協議会が行われ各委員長が発表
をするスタイルです。三条マルシェにて
ブースを出しPR活動をするという事業が
印象的でした。

９月20日　吉田RC　吉田クラブには2回目の訪問で
した。2回目ということもあり補佐の私
にも温かく迎えていただきました。

10月８日　第２グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条北・三条東・見附RC）

　今回杉山ガバナー補佐のお付としてお声がけいた
だいたのですが、結果として大変興味深い経験がで
きました。一人ではなかなか他クラブの例会には訪
問しにくいのですが、杉山さんと同行させていただ
けたということで、杉山さんからもそれぞれのクラ
ブと特徴などを聞けたいい時間でした。大変ありが
とうございました。

　石黒良行 会員
　落合さん、早川さんとともに杉
山ガバナー補佐が第４分区の各ク
ラブを訪問する際に同行して参り
ました。

７月９日　分水RC　おそらく分水RCの会員のお店
だと思うのですが、お弁当がご飯は雑穀
米、蒸した鶏肉とサラダ、もう一品あり

身体に良さそうな内容のお弁当でした。
食後にコーヒーフロートまで出していた
だきました。美味しかったです。

　　　　　　また、ＪＣ（青年会議所）時代に交流の
あった、当時は分水商工会青年部の大倉
さんと再会できましたことが嬉しかった
です。

８月８日　三条東RC　会員数34名のクラブでアット
ホームな印象を受けました。

　　　　　　三条市内のクラブなので当然のことで
すが、知り合いとの再会や知り合いの弟
さんとの出会いがありました。

　　　　　　また、フードバンクに力を入れている
ようで、生活が苦しい家庭を支援するた
め、会員から食品や生活雑貨などを募り、
新潟県フードバンク連絡協議会へ１年
間、毎月寄贈する取り組み行っておりま
した。

９月12日　田上あじさいRC　私が同行する予定でし
たが、渡辺会長が夜例会に出席されまし
た。

　　　　　　渡辺会長、ありがとうございました。
９月19日　巻RC　26名のクラブですが、20名弱が出

席されていました。
　　　　　　会場は巻にある、じょんのび館の隣に

ある、ほたるの里交流館という会場でし
た。例会で印象的だったのは握手タイム
という時間があり会員同士、ビジターも
含めてみんなで「よろしくお願いします」
と言って握手をする時間でした。外部卓
話の際は講師の方はどうしているのかが
気になりました。

９月26日　燕RC　ＪＣ（青年会議所）時代の先輩方
が数名いました。ご無沙汰して方々なの
で久しぶりの再会が嬉しかったです。

　　　　　　印象的だったのは、財団ボックスと米
山ボックス、ニコニコボックスに続いて
フードバンクボックスなるものがあった
ことです。きっとフードバンクに力を入
れているクラブなんだなと感じました。

10月３日　第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　三条RC、加茂RC、三条南RC、田上あじ

さいRC　公式訪問前の懇談会では、南雲
ガバナーは事前に伺った質問に対する各
クラブからの回答への講評よりも、その
場でのディスカッションを重視されてい
たことが印象的でした。

　　　　　　クラブが財政難に陥っている、地区補

助金申請のスケジュールがタイト、グ
ループ内で他のクラブの会長幹事同士仲
良くなれた、他のクラブと交流できてう
れしいなど活発な意見が出ていました。
また、RA（アクト）も出席していまし
たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。
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ニコニコBOX　
杉山幸英 第４分区ガバナー補佐
　落合さん、早川さん、石黒さんの協力のおかげで
クラブ協議会・グループ公式訪問を終えることが
出来ました。感謝申し上げます。
渡辺良一 会長
　斎藤70周年プロジェクト委員長発案の三条市立大
学国旗掲揚塔寄贈が無事行われました。「活動報
告」皆さんよろしくお願いいたします。
斎藤弘文さん
　第四北越会の親睦旅行に参加しました。中村支店
長様はじめ多くの方に大変お世話になりました。
小越憲泰さん
　先日、羽田空港の滑走路上で２回の緊急停止を経
験しました。本当に死ぬ思いでした。
長谷川正実さん
　寒くなりましたね。体調管理に気をつけましょう。
嘉瀬一洋さん
　季節の変わり目でめずらしく風邪を引いてしまい
ました。皆様お体ご自愛下さいませ。
菊池　渉さん
　この頃、不調で文章は書けない、お説教はまとま
らない、選挙の予想は外れ、相撲の予想も大外れ
…宝くじは絶対に買いません。
吉井直樹さん
　本日も例会に出席できました。ありがたい事で
す。本日もよろしくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願いします。
船越良則さん
　落合さん、石黒さん、早川さん、本日はよろしく
お願いします。

五十嵐晋三さん、小林吾郎さん、 関川博さん、
渋谷政道さん、　石橋育於さん、 柳取崇之さん、
歸山　肇さん、　渡部　宏さん、 安達俊明さん、
石黒良行さん、　山田富義さん、 早川滝徳さん、
石倉政雄さん、　高橋　司さん、 松永一義さん、
中林順一さん、　丸山行彦さん

　ガバナー補佐同行者の皆さんお疲れ様でした。本
日は報告よろしくお願いいたします。

　　　　　　　   　 11月27日分　　￥  28,000
　　　　　　　  　　　今年度累計　　￥537,000

第４分区ガバナー補佐同行者の
「活動報告」

落合孝夫 会員
　第４分区内11クラブ中、三条ク
ラブを除く10クラブを石黒さん、
早川さん、落合の３名で杉山ガバ
ナー補佐の補佐として、同行させ
ていただき各クラブを回ってきま
した。

● ７月よりIMまでの期間は補佐就任のご挨拶とIMの
PRでした。

７月11日　加茂RC　初めて他クラブの例会に参加
　　　　　篠笛の奏者が例会の卓話
７月23日　三条北RC　石黒さんの代打で参加　
　　　　　三条のオークスの社長が卓話
　　　　　ホテルが例会場なので、食事はいつもホ

テルの昼食で手配が楽だが変化に乏しい
かなと。オークス様は毎月１回金曜日を
交代で休むようにしているとか。

７月25日　燕RC　知り合いも多く、例会時に時間
が余ったとの事で、先輩より無茶ぶりを
され話す機会をいただいて、ありがた
かったです。

７月30日　田上あじさいRC　クラブメンバーは６
名とのこと。今年はガバナー公式訪問が
合同になり残念との事。どんなに小さい
クラブでもガバナーが訪問してくださ
り、車座になって本音を言ってくれるの
が唯一の楽しみであったのに、と言われ
たのが印象的。

● IM後、クラブ協議会にガバナー補佐が事前訪問に
伺うところに同行

９月24日　三条北RC　７月に伺ったばかりで三条
市内のクラブなので、特筆すべきはない
が、北クラブはニコニコの紹介が面白い。

10月１日　分水RC　人数は30人未満と小規模ではあ
るが、まとまりがあり、アットホームな
印象。お土産が準備されておりホスピタ
リティを感じる。共に「桜」が観光資源
である国内のクラブと姉妹クラブ締結し
ていて、意義のある交流をしている印象。
あと、2560地区に対して苦情があり、会
員を増やせ増やせというが、旧分水町の

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　またまた、大谷選手がやってくれました！！
　２年連続のMVP獲得！メジャー史上
DHで初！留まることを知りません。
　クラブにおいては「あそぼって遊具寄
贈」「三条市立大学へ国旗掲揚塔寄贈」

が行われました。
　本日の話題をお話いたします。今日も大切な先輩ロータリ
アンと私との思い出をお話いたします。
　今日はお二方のお話を致します。
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　その方は、大変寡黙な方でした。ですので、直接的にお話
をしたことはあまりありません。
　その方を語るには私以外に最もふさわしい人がいますの
で、委ねることにいたします。そんな中でも一つだけ思い出
に残る場面が有りました。それは、確か越前屋さんで行われ
た夜例会の席上で、偶然なのかその方と、渡辺勝利さんと、
加藤紋次郎さん、そして確か　五十嵐晋三さん。どう言う訳
か私がいて。和気あいあいの例会でした。
　その折、加藤さんが私に向かって「僕らはね、悪いことを
みんなこの人に教わってきたんだよ。」と云って皆さんの笑
顔の同意を得ていました。幼なじみで同い年の皆さんが仲良
く同じロータリーの場にいることがとても羨ましく思いまし

た。その晩は皆さんの若き日の楽しい思い出話をお
聞きしとても和やかな時間を過ごすことが出来まし
た。
　お二人目は、とても思い出が多く短い時間ではと
ても語りつくせません。その中でも思い出深いこと
を二つお話いたします。
　一つは、熊倉昌平さん、渋谷健一さんと親しくさ
れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる

卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。
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たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。
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　前回週報にて紹介しましたが、
改めてスライドショーで親睦旅行
の振り返りをしました。
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告」皆さんよろしくお願いいたします。
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　第四北越会の親睦旅行に参加しました。中村支店
長様はじめ多くの方に大変お世話になりました。
小越憲泰さん
　先日、羽田空港の滑走路上で２回の緊急停止を経
験しました。本当に死ぬ思いでした。
長谷川正実さん
　寒くなりましたね。体調管理に気をつけましょう。
嘉瀬一洋さん
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ました。皆様お体ご自愛下さいませ。
菊池　渉さん
　この頃、不調で文章は書けない、お説教はまとま
らない、選挙の予想は外れ、相撲の予想も大外れ
…宝くじは絶対に買いません。
吉井直樹さん
　本日も例会に出席できました。ありがたい事で
す。本日もよろしくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願いします。
船越良則さん
　落合さん、石黒さん、早川さん、本日はよろしく
お願いします。

五十嵐晋三さん、小林吾郎さん、 関川博さん、
渋谷政道さん、　石橋育於さん、 柳取崇之さん、
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　　　　　　　  　　　今年度累計　　￥537,000

第４分区ガバナー補佐同行者の
「活動報告」

落合孝夫 会員
　第４分区内11クラブ中、三条ク
ラブを除く10クラブを石黒さん、
早川さん、落合の３名で杉山ガバ
ナー補佐の補佐として、同行させ
ていただき各クラブを回ってきま
した。

● ７月よりIMまでの期間は補佐就任のご挨拶とIMの
PRでした。

７月11日　加茂RC　初めて他クラブの例会に参加
　　　　　篠笛の奏者が例会の卓話
７月23日　三条北RC　石黒さんの代打で参加　
　　　　　三条のオークスの社長が卓話
　　　　　ホテルが例会場なので、食事はいつもホ

テルの昼食で手配が楽だが変化に乏しい
かなと。オークス様は毎月１回金曜日を
交代で休むようにしているとか。

７月25日　燕RC　知り合いも多く、例会時に時間
が余ったとの事で、先輩より無茶ぶりを
され話す機会をいただいて、ありがた
かったです。

７月30日　田上あじさいRC　クラブメンバーは６
名とのこと。今年はガバナー公式訪問が
合同になり残念との事。どんなに小さい
クラブでもガバナーが訪問してくださ
り、車座になって本音を言ってくれるの
が唯一の楽しみであったのに、と言われ
たのが印象的。

● IM後、クラブ協議会にガバナー補佐が事前訪問に
伺うところに同行

９月24日　三条北RC　７月に伺ったばかりで三条
市内のクラブなので、特筆すべきはない
が、北クラブはニコニコの紹介が面白い。

10月１日　分水RC　人数は30人未満と小規模ではあ
るが、まとまりがあり、アットホームな
印象。お土産が準備されておりホスピタ
リティを感じる。共に「桜」が観光資源
である国内のクラブと姉妹クラブ締結し
ていて、意義のある交流をしている印象。
あと、2560地区に対して苦情があり、会
員を増やせ増やせというが、旧分水町の

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　またまた、大谷選手がやってくれました！！
　２年連続のMVP獲得！メジャー史上
DHで初！留まることを知りません。
　クラブにおいては「あそぼって遊具寄
贈」「三条市立大学へ国旗掲揚塔寄贈」

が行われました。
　本日の話題をお話いたします。今日も大切な先輩ロータリ
アンと私との思い出をお話いたします。
　今日はお二方のお話を致します。
　まずお一人目は。
　その方は、大変寡黙な方でした。ですので、直接的にお話
をしたことはあまりありません。
　その方を語るには私以外に最もふさわしい人がいますの
で、委ねることにいたします。そんな中でも一つだけ思い出
に残る場面が有りました。それは、確か越前屋さんで行われ
た夜例会の席上で、偶然なのかその方と、渡辺勝利さんと、
加藤紋次郎さん、そして確か　五十嵐晋三さん。どう言う訳
か私がいて。和気あいあいの例会でした。
　その折、加藤さんが私に向かって「僕らはね、悪いことを
みんなこの人に教わってきたんだよ。」と云って皆さんの笑
顔の同意を得ていました。幼なじみで同い年の皆さんが仲良
く同じロータリーの場にいることがとても羨ましく思いまし

た。その晩は皆さんの若き日の楽しい思い出話をお
聞きしとても和やかな時間を過ごすことが出来まし
た。
　お二人目は、とても思い出が多く短い時間ではと
ても語りつくせません。その中でも思い出深いこと
を二つお話いたします。
　一つは、熊倉昌平さん、渋谷健一さんと親しくさ
れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる

卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。

８月１日　見附RC　ホテルつるやさんで行われまし
た。見附クラブは若いメンバーが多く、
平均年齢が50台とのこと。帰るときに机
に飾られていた花をいただきました。

８月２日　吉田RC　吉田産業会館2階で行われまし
た。会長挨拶前はもちろんのこと、スマ
イルボックス、米山などの発表の前に、
全ての人が「杉山ガバナー補佐と三条RC
から早川さんようこそ」と言ってくれた
のが印象的でした。

9月以降はIM後の各クラブ協議会にガバナー補佐が
事前訪問に伺うところに同行です。

９月12日　三条東RC　三条ロイヤルホテル。ロの字
でクラブ協議会が行われ各委員長が発表
をするスタイルです。三条マルシェにて
ブースを出しPR活動をするという事業が
印象的でした。

９月20日　吉田RC　吉田クラブには2回目の訪問で
した。2回目ということもあり補佐の私
にも温かく迎えていただきました。

10月８日　第２グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条北・三条東・見附RC）

　今回杉山ガバナー補佐のお付としてお声がけいた
だいたのですが、結果として大変興味深い経験がで
きました。一人ではなかなか他クラブの例会には訪
問しにくいのですが、杉山さんと同行させていただ
けたということで、杉山さんからもそれぞれのクラ
ブと特徴などを聞けたいい時間でした。大変ありが
とうございました。

　石黒良行 会員
　落合さん、早川さんとともに杉
山ガバナー補佐が第４分区の各ク
ラブを訪問する際に同行して参り
ました。

７月９日　分水RC　おそらく分水RCの会員のお店
だと思うのですが、お弁当がご飯は雑穀
米、蒸した鶏肉とサラダ、もう一品あり

身体に良さそうな内容のお弁当でした。
食後にコーヒーフロートまで出していた
だきました。美味しかったです。

　　　　　　また、ＪＣ（青年会議所）時代に交流の
あった、当時は分水商工会青年部の大倉
さんと再会できましたことが嬉しかった
です。

８月８日　三条東RC　会員数34名のクラブでアット
ホームな印象を受けました。

　　　　　　三条市内のクラブなので当然のことで
すが、知り合いとの再会や知り合いの弟
さんとの出会いがありました。

　　　　　　また、フードバンクに力を入れている
ようで、生活が苦しい家庭を支援するた
め、会員から食品や生活雑貨などを募り、
新潟県フードバンク連絡協議会へ１年
間、毎月寄贈する取り組み行っておりま
した。

９月12日　田上あじさいRC　私が同行する予定でし
たが、渡辺会長が夜例会に出席されまし
た。

　　　　　　渡辺会長、ありがとうございました。
９月19日　巻RC　26名のクラブですが、20名弱が出

席されていました。
　　　　　　会場は巻にある、じょんのび館の隣に

ある、ほたるの里交流館という会場でし
た。例会で印象的だったのは握手タイム
という時間があり会員同士、ビジターも
含めてみんなで「よろしくお願いします」
と言って握手をする時間でした。外部卓
話の際は講師の方はどうしているのかが
気になりました。

９月26日　燕RC　ＪＣ（青年会議所）時代の先輩方
が数名いました。ご無沙汰して方々なの
で久しぶりの再会が嬉しかったです。

　　　　　　印象的だったのは、財団ボックスと米
山ボックス、ニコニコボックスに続いて
フードバンクボックスなるものがあった
ことです。きっとフードバンクに力を入
れているクラブなんだなと感じました。

10月３日　第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　三条RC、加茂RC、三条南RC、田上あじ

さいRC　公式訪問前の懇談会では、南雲
ガバナーは事前に伺った質問に対する各
クラブからの回答への講評よりも、その
場でのディスカッションを重視されてい
たことが印象的でした。

　　　　　　クラブが財政難に陥っている、地区補

助金申請のスケジュールがタイト、グ
ループ内で他のクラブの会長幹事同士仲
良くなれた、他のクラブと交流できてう
れしいなど活発な意見が出ていました。
また、RA（アクト）も出席していまし
たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。

7

12月のお祝い
◎会員誕生祝
　 6日　梨本次郎さん
　 9日　相場弘介さん
　17日　松永隆夫さん

◎夫人誕生祝
　16日　高橋美枝子さん（俊樹さん）
　17日　柳取　恵さん　（崇之さん）
　18日　荻根澤愛子さん（隆雄さん）
　18日　菊池まゆみさん（渉さん）
　18日　中村文子さん　（友昭さん）
　20日　小林　幸さん　（吾郎さん）

◎結婚記念祝
　 9日　杉山幸英さん （敏子さん）

◎100％出席賞
　13年　関川　博さん
　13年　吉井直樹さん
　12年　渡辺良一さん

能作さん前で全体集合写真



ニコニコBOX　
杉山幸英 第４分区ガバナー補佐
　落合さん、早川さん、石黒さんの協力のおかげで
クラブ協議会・グループ公式訪問を終えることが
出来ました。感謝申し上げます。
渡辺良一 会長
　斎藤70周年プロジェクト委員長発案の三条市立大
学国旗掲揚塔寄贈が無事行われました。「活動報
告」皆さんよろしくお願いいたします。
斎藤弘文さん
　第四北越会の親睦旅行に参加しました。中村支店
長様はじめ多くの方に大変お世話になりました。
小越憲泰さん
　先日、羽田空港の滑走路上で２回の緊急停止を経
験しました。本当に死ぬ思いでした。
長谷川正実さん
　寒くなりましたね。体調管理に気をつけましょう。
嘉瀬一洋さん
　季節の変わり目でめずらしく風邪を引いてしまい
ました。皆様お体ご自愛下さいませ。
菊池　渉さん
　この頃、不調で文章は書けない、お説教はまとま
らない、選挙の予想は外れ、相撲の予想も大外れ
…宝くじは絶対に買いません。
吉井直樹さん
　本日も例会に出席できました。ありがたい事で
す。本日もよろしくお願いします。
落合孝夫さん
　卓話させていただきます。よろしくお願いします。
船越良則さん
　落合さん、石黒さん、早川さん、本日はよろしく
お願いします。

五十嵐晋三さん、小林吾郎さん、 関川博さん、
渋谷政道さん、　石橋育於さん、 柳取崇之さん、
歸山　肇さん、　渡部　宏さん、 安達俊明さん、
石黒良行さん、　山田富義さん、 早川滝徳さん、
石倉政雄さん、　高橋　司さん、 松永一義さん、
中林順一さん、　丸山行彦さん

　ガバナー補佐同行者の皆さんお疲れ様でした。本
日は報告よろしくお願いいたします。

　　　　　　　   　 11月27日分　　￥  28,000
　　　　　　　  　　　今年度累計　　￥537,000

第４分区ガバナー補佐同行者の
「活動報告」

落合孝夫 会員
　第４分区内11クラブ中、三条ク
ラブを除く10クラブを石黒さん、
早川さん、落合の３名で杉山ガバ
ナー補佐の補佐として、同行させ
ていただき各クラブを回ってきま
した。

● ７月よりIMまでの期間は補佐就任のご挨拶とIMの
PRでした。

７月11日　加茂RC　初めて他クラブの例会に参加
　　　　　篠笛の奏者が例会の卓話
７月23日　三条北RC　石黒さんの代打で参加　
　　　　　三条のオークスの社長が卓話
　　　　　ホテルが例会場なので、食事はいつもホ

テルの昼食で手配が楽だが変化に乏しい
かなと。オークス様は毎月１回金曜日を
交代で休むようにしているとか。

７月25日　燕RC　知り合いも多く、例会時に時間
が余ったとの事で、先輩より無茶ぶりを
され話す機会をいただいて、ありがた
かったです。

７月30日　田上あじさいRC　クラブメンバーは６
名とのこと。今年はガバナー公式訪問が
合同になり残念との事。どんなに小さい
クラブでもガバナーが訪問してくださ
り、車座になって本音を言ってくれるの
が唯一の楽しみであったのに、と言われ
たのが印象的。

● IM後、クラブ協議会にガバナー補佐が事前訪問に
伺うところに同行

９月24日　三条北RC　７月に伺ったばかりで三条
市内のクラブなので、特筆すべきはない
が、北クラブはニコニコの紹介が面白い。

10月１日　分水RC　人数は30人未満と小規模ではあ
るが、まとまりがあり、アットホームな
印象。お土産が準備されておりホスピタ
リティを感じる。共に「桜」が観光資源
である国内のクラブと姉妹クラブ締結し
ていて、意義のある交流をしている印象。
あと、2560地区に対して苦情があり、会
員を増やせ増やせというが、旧分水町の

会長挨拶
　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　またまた、大谷選手がやってくれました！！
　２年連続のMVP獲得！メジャー史上
DHで初！留まることを知りません。
　クラブにおいては「あそぼって遊具寄
贈」「三条市立大学へ国旗掲揚塔寄贈」

が行われました。
　本日の話題をお話いたします。今日も大切な先輩ロータリ
アンと私との思い出をお話いたします。
　今日はお二方のお話を致します。
　まずお一人目は。
　その方は、大変寡黙な方でした。ですので、直接的にお話
をしたことはあまりありません。
　その方を語るには私以外に最もふさわしい人がいますの
で、委ねることにいたします。そんな中でも一つだけ思い出
に残る場面が有りました。それは、確か越前屋さんで行われ
た夜例会の席上で、偶然なのかその方と、渡辺勝利さんと、
加藤紋次郎さん、そして確か　五十嵐晋三さん。どう言う訳
か私がいて。和気あいあいの例会でした。
　その折、加藤さんが私に向かって「僕らはね、悪いことを
みんなこの人に教わってきたんだよ。」と云って皆さんの笑
顔の同意を得ていました。幼なじみで同い年の皆さんが仲良
く同じロータリーの場にいることがとても羨ましく思いまし

た。その晩は皆さんの若き日の楽しい思い出話をお
聞きしとても和やかな時間を過ごすことが出来まし
た。
　お二人目は、とても思い出が多く短い時間ではと
ても語りつくせません。その中でも思い出深いこと
を二つお話いたします。
　一つは、熊倉昌平さん、渋谷健一さんと親しくさ
れていて、そのお二人が亡くなり、あまりの寂しさ
に「ロータリーを辞めたい」と言ってきました。当
時幹事をしていたことから“何とかおとめしょう”と
思い丸山さん、杉山さんのご協力を得て、シルバー
会と名付けたゴルフの仲良し会をつくることにしま
した。思いのほか喜んでいただき、丸山・杉山両先
輩の思いもあり退会を思いとどめることが出来まし
た。もう一つの思い出は、その方が亡くなって暫く
してこれも両先輩と共にお宅にお邪魔した折、奥様
が「主人はロータリーに入会する何年も前から“四
つのテスト”のコピーをどこからか貰ってきて、職
場に貼ってあった。」と言うお話をしていました。
その方はちょっとお年を召してからの入会でした。
入会してからもクラブの例会、特にアクトの例会に
とても楽しそうに参加されていました。奥様のお話
をお聞きして全てに合点がいきました。
　ロータリーが大好きで、楽しかったんだな！と思
いました。

　お一人目の方は、小林敬典さん　
　お二人目の方は、衛藤泰男さん
　お二人とも 11/21同じ日が御命日です。
　忘れてはいけない尊敬するロータリアンのお話を
致しました。
　以上です。

幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎地区ロータリー財団委員会で作成した「財団ハン
ドブック」が地区のホームページからダウンロー
ドできます。ページ数が多いため印刷の際は両面
印刷をおすすめします。  

◎次週 12月4日の例会は、年次総会です。 

人口からして会員が30名近いのは、他の
地域に比べたら多い方だから、一律に増
やせ増やせと言うなという話がありまし
た。

10月３日　 第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条クラブ担当）
10月10日　第３グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（燕・吉田・分水・巻）

　公式訪問前に各クラブの会長幹事、次年度予定者
とガバナー、地区幹事との懇談会が行われたが、資
料が少ないと吉田クラブの次年度会長よりダメだし
あり。また、懇談会の中で昨年の地区大会の登録料
がZOOMの場合も料金が同じのはいかがなものかと
苦言あり。
　公式訪問の内容は、第１グループとほぼ同じ。こ
の４クラブは常に交流があるようで、慣れた様子で
まとまりがあった印象です。

　何のために補佐の補佐として同行したのかと問わ
れれば、杉山ガバナー補佐の手助けのためと言いた
いところであるが、杉山補佐は私がいなくても難な
くお役目をこなしておられた。むしろ私がいるせい
で、私を気遣わなくてはならず足手まといだった。
そうなると補佐の補佐としての目的は、なんだった
かというと「他クラブ」を見ることになったと思う。
良くも悪くも第４分区の各クラブの雰囲気を感じ取
れたし、それを受けて一番古い三条クラブとしての
立ち位置を今一度感じ取ることの出来た補佐の補佐
としての活動でした。
　とにかく杉山さん、お疲れ様でした。
　以上です。

　

　早川滝徳 会員
　杉山ガバナー補佐のお付きとし
て、第4分区を落合さん、石黒さん、
早川でそれぞれ担当を振り分けて
訪問させていただきました。
　まずはガバナー補佐就任のご挨
拶とIMのPRを行いました。

７月８日　三条南RC　例会会場は同じ三条信用金庫
本店ということで、他例会に初参加とし
ては安心して行くことができました。印
刷業界の大先輩でもある西巻会長にお会
いできたことは嬉しかったです。

７月18日　巻RC　新潟市ほたるの里交流館まではる

卓話「2024三条RC親睦旅行
　   スライドショー」

渋谷政道 会員

ばる行ってまいりました。例会前の握手
タイムがあり、ほぼ全員と握手をしなが
らよろしくお願いしますと、挨拶をさせ
ていただきました。初体験。

８月１日　見附RC　ホテルつるやさんで行われまし
た。見附クラブは若いメンバーが多く、
平均年齢が50台とのこと。帰るときに机
に飾られていた花をいただきました。

８月２日　吉田RC　吉田産業会館2階で行われまし
た。会長挨拶前はもちろんのこと、スマ
イルボックス、米山などの発表の前に、
全ての人が「杉山ガバナー補佐と三条RC
から早川さんようこそ」と言ってくれた
のが印象的でした。

9月以降はIM後の各クラブ協議会にガバナー補佐が
事前訪問に伺うところに同行です。

９月12日　三条東RC　三条ロイヤルホテル。ロの字
でクラブ協議会が行われ各委員長が発表
をするスタイルです。三条マルシェにて
ブースを出しPR活動をするという事業が
印象的でした。

９月20日　吉田RC　吉田クラブには2回目の訪問で
した。2回目ということもあり補佐の私
にも温かく迎えていただきました。

10月８日　第２グループガバナー合同公式訪問
　　　　　（三条北・三条東・見附RC）

　今回杉山ガバナー補佐のお付としてお声がけいた
だいたのですが、結果として大変興味深い経験がで
きました。一人ではなかなか他クラブの例会には訪
問しにくいのですが、杉山さんと同行させていただ
けたということで、杉山さんからもそれぞれのクラ
ブと特徴などを聞けたいい時間でした。大変ありが
とうございました。

　石黒良行 会員
　落合さん、早川さんとともに杉
山ガバナー補佐が第４分区の各ク
ラブを訪問する際に同行して参り
ました。

７月９日　分水RC　おそらく分水RCの会員のお店
だと思うのですが、お弁当がご飯は雑穀
米、蒸した鶏肉とサラダ、もう一品あり

身体に良さそうな内容のお弁当でした。
食後にコーヒーフロートまで出していた
だきました。美味しかったです。

　　　　　　また、ＪＣ（青年会議所）時代に交流の
あった、当時は分水商工会青年部の大倉
さんと再会できましたことが嬉しかった
です。

８月８日　三条東RC　会員数34名のクラブでアット
ホームな印象を受けました。

　　　　　　三条市内のクラブなので当然のことで
すが、知り合いとの再会や知り合いの弟
さんとの出会いがありました。

　　　　　　また、フードバンクに力を入れている
ようで、生活が苦しい家庭を支援するた
め、会員から食品や生活雑貨などを募り、
新潟県フードバンク連絡協議会へ１年
間、毎月寄贈する取り組み行っておりま
した。

９月12日　田上あじさいRC　私が同行する予定でし
たが、渡辺会長が夜例会に出席されまし
た。

　　　　　　渡辺会長、ありがとうございました。
９月19日　巻RC　26名のクラブですが、20名弱が出

席されていました。
　　　　　　会場は巻にある、じょんのび館の隣に

ある、ほたるの里交流館という会場でし
た。例会で印象的だったのは握手タイム
という時間があり会員同士、ビジターも
含めてみんなで「よろしくお願いします」
と言って握手をする時間でした。外部卓
話の際は講師の方はどうしているのかが
気になりました。

９月26日　燕RC　ＪＣ（青年会議所）時代の先輩方
が数名いました。ご無沙汰して方々なの
で久しぶりの再会が嬉しかったです。

　　　　　　印象的だったのは、財団ボックスと米
山ボックス、ニコニコボックスに続いて
フードバンクボックスなるものがあった
ことです。きっとフードバンクに力を入
れているクラブなんだなと感じました。

10月３日　第１グループガバナー合同公式訪問
　　　　　三条RC、加茂RC、三条南RC、田上あじ

さいRC　公式訪問前の懇談会では、南雲
ガバナーは事前に伺った質問に対する各
クラブからの回答への講評よりも、その
場でのディスカッションを重視されてい
たことが印象的でした。

　　　　　　クラブが財政難に陥っている、地区補

助金申請のスケジュールがタイト、グ
ループ内で他のクラブの会長幹事同士仲
良くなれた、他のクラブと交流できてう
れしいなど活発な意見が出ていました。
また、RA（アクト）も出席していまし
たので意見を求められ、アクトからは予
算は限られているが頑張りたいと話して
いました。

　９月の前半にコロナ感染症を罹ってしまい杉山ガ
バナー補佐をはじめ落合さん、早川さんに迷惑をか
けたこと、スマートフォンの調子が悪く写真を撮っ
ても保存されず記録が残せなかったことが悔やまれ
ます。
　杉山ガバナー補佐に同行した活動で印象的だった
のは２つあります。
　１つは杉山ガバナー補佐の行動力と対応力です。
今日は見附RC、明日は吉田RC、その次は…、と７
月～ 10月の間、本当に凄い行動力でしたし、例会に
訪問した際やグループ公式訪問の懇談会では各クラ
ブが様々な意見を出されていましたが、その意見を
誠実に受け止め、柔軟に対応し各クラブと真摯に向
き合っていた対応力です。
　もう１つは他クラブの例会を経験できたことで
す。各クラブの雰囲気や例会の進行方法、クラブで
の取り組みなど、同じRCでも違いがあることは勉
強になりました。この経験を活かして今後もRC活
動していきたい思います。
　杉山ガバナー補佐、お疲れ様でした。
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　　次々週例会　 12月18日 夜例会「ファミリークリスマスパーティー」
 　　　　　　　　　　　　　　　　18：30～　於 ジオ・ワールドビップ

　　次 週 例 会　 12月11日 「外部卓話」　飯塚農園
 　　　　　　　　　　　　　　　　代表　飯塚英晃 様

「三条市立大学 国旗掲揚塔贈呈式」
参加報告

ロータリー米山記念奨学会より
小越憲泰 会員へ
第25回 米山功労者
メジャードナー感謝状の授与

落合孝夫 会員
　去る11月14日 三条市立大学
に対して、三条RC創立70周年
記念事業として、国旗掲揚塔
の贈呈が行われました。
　70周年には２年早い贈呈で
あったが、三条市立大学が来春、

初めての卒業生を輩出するのに間に合わせてあげ
たいという想いのもと、前倒して贈呈されました。
　当日は、シャハリアル学長をはじめとする学校
関係者、三条RCからは、渡辺会長、西山さん、佐
野さん、吉井さん、安達さん、松永隆夫さん、落合、
施工された水倉組様、そして、滝沢三条市長と総
勢20名以上が参加して贈呈式が行われました。
　渡辺会長、シャハリアル学長、三条市長のご挨
拶のあと、渡辺会長より目録の授与があり、早速、
掲揚塔にて国旗・学校旗・三条市旗の掲揚が行わ
れました。
　当日は、この日を待っていたかのような雲一つ
ない晴天で、風もほどよくあり、それぞれの旗が
きれいになびいておりました。

　水倉組様の話によると大学建設当初の設計図で
は、敷地の隅に掲揚塔の場所が予定されていたと
の事ですが、今回は写真のように正面入り口に建
設されました。
　数本、植木を抜いて建設したとの事でしたが、
最初からそこにあったのではないかと思うくらい
違和感なく、とても素敵な掲揚塔が出来上がりま
した。
　掲揚塔の基礎となる石には、三条ロータリー寄
贈の文字が刻まれています。
　是非一度皆さんもご覧になってください。何十
年経っても語り継がれる掲揚塔となることを願っ
ております。

例会の様子


